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「名称変更で騙されない」
政府は次年度予算に中国への抑止力として従来のミサ

イル防衛迎撃弾に加え長射程含む1000発程度のミサイル

が必要とし100項目規模で計上予定。年末の国家安保戦略

の改定では、敵基地攻撃能力の保有を盛り込むかが最大

の焦点だがその呼び方を避け、「反撃能力」とした

反撃能力は戦争能力‼ではないか。 （三原）

会の原点に戻り市民大運動を
参院選後、九条の会（全国）の学習会が開かれ事務局

の渡辺治氏は次のように訴えました。

改憲4党が議席の3分の2以上を占めたからといって国

民は決して改憲と9条破壊に同意していない。

◆「9条は無力だ」と言う声があるが、韓国もフィリピ

ンも軍事同盟を持つ国は日本以外ベトナム戦争に加担し

たが日本は憲法9条の制約によって領土紛争に自衛隊は

出せなかったし、集団的自衛権の発動はされなかった。

戦争しない国をかろうじて維持してこれたのだ。

◆「万一中国が攻めてきたら９条は役に立たない」など

という主張があるが、「ある朝突然に」戦争が起こる事

は無い。戦争は政治的対決の帰結、外交の失敗の結果と

して起こるのであって「万一は防ぐことができる」、

「万が一」を防ぐ事を政府に義務づけているのが憲法9

条だ。紛争を武力によらないで解決すると言う原則を東

アジア全体の基準にすることがポイントだ。

◆直ちにやる事は改憲発議を許さない市民の大運動を起

こすこと。そのために特に2つの点が重要。1つは防衛費

大幅増額予算、攻撃的兵器の配備など９条破壊を許さな

い運動と改憲阻止の運動を一緒に戦うこと。

2つは自民党の改憲４項目、特に自衛隊明記論、緊急事

態規定の危険性を訴えることだ。

共闘が危うくなっている今こそ安保法制反対、廃止の

大衆運動を共に戦う中で、野党間の選挙の共闘へと進ん

だ、あの「市民と野党の共闘」の原点に立ち戻ることが

必要だと強調。改めてこれまで改憲を阻んできた私たち

の運動に確信を持って改憲阻止の市民の大行動をと訴え

ました。 （花山）

国葬に反対しよう
安倍元首相の国葬には国民の半数以上が反対している

にも関わらず、自民党政府は国会に諮ることなく安倍元

首相の国葬を実施しようとしています。しかしながら、

国葬は戦前の君主専制国家に貢献した人物に対して行わ

れてきた儀式で、民主主義に反するものとして戦後は吉

田茂を例外として行われてきませんでした。法令の裏付

けもなく、国の予算を執行するのであれば当然国会で決

定すべきです。

しかも、安倍元首相は「桜を見る会」や「モリカケ問

題」で政治を私物化し、統一教会の広告塔ともなってい

たたいへん問題のある人物で、とても国葬にふさわしい

とは言えません。反社会的カルト集団の広告塔となって

いた人物を国葬することはモラル上からも問題がありま

す。国葬は中止すべきです。

安倍元首相を神格化することによって統一教会との関

りを追及する世論をうやむやにしたいと考えているので

しょうか？これまでの自民党幹部の発言からは統一教会

との関係を断ち切ろうという姿勢は一切見えません。も

はや関係を断ち切れないほどずぶずぶの関係となってい

るのでしょうか？ （樫）

◆９月９日は９条の会の宣伝

おおたかの森駅 １５：３０

◆９月１９日 １６：００～

「憲法壊すな・戦争させるな！流山連絡会」の宣伝

おおたかの森駅。

◆９月２５日（日）１５時～南流山駅前 （雨天時：流山

おおたかの森駅）上記写真の市民の行動の２回目

安倍国葬に
抗議の声を

８月７日流山おおたかの森駅



☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺☺

カンパはこちらの郵便振替口座へ
００１３０-５-４６４７３５ 口座名 九条の会・流山

改めて戦争を考えるために
学生、戦時下の強制労働―「私の学徒勤労動員日記」

（昭和20年） （後平井） 鈴木光治（8)
８月11日 戦争成金の幽霊うようよ

戦局が最悪の状態だというのに、この際にもうけてお

こうという、ずうずうしい者共がいるとは情ない。露天

商が配給品の横流しを闇値で売っているそうだ。丸公

（公定価格）で13銭の糸が10円から20円で、原価5、6銭

のゴムひもが1円50銭から2円……というべらぼうな値段

なのである。……これも武器一点ばりの生産の仕方が国

民の日常生活まで脅かしている現れだが、それにしても

品不足を商売の好機会と金もうけを考える奴らが、この

「欲しがりません、勝つまでは」の戦時下にいるとは浅

ましい。工員の井上さんの話だと、もっともっともうけ

ている奴らがいるそうだ。

そう言えば、おれの隣り町の蓑田鉄工場などおれの小

さいころは小規模だったが、戦争が始まって以来、だん

だんと大きくなり、今では従業員も500名は下らない大工

場になってしまった。村の青年たちも大勢行っている。

そう言われてみれば確かに「戦争成金」がいる。

戦争はなぐり合いだ、おれたちでいうとけんかだ、と

今まで割切っていたが、どうも規模が大きくなると簡単

に言えないものだ。戦争では殺し合いをしている背後に

食糧を補給する係や、おれたちみたいにけんか道具を作っ

ている係もいる。その間をうまく立ち回って金もうけを

しては、にやにやしている奴らもいるのだ。ただ、そい

つらは人々が全神経を敵に向けている時だけに、見えに

くいだけなのだ。おまけに戦争そのものが消耗戦だから

作っても作っても足りるということもなく、作れば作る

ほど国のためになり、御奉公という美名のもとにもうか

るという仕組みだ。幽霊はやっぱり存在していた。おれ

は科学を学ぶにつれ、お化けを否定してきたが、どうも

改めなくてはならない。日本の人口は戦没者.爆死者続出

にかかわらず、急激に人口増である。しかも目に見えな

い人間が大勢出現して、米の配給をもらっているのだ。

赤坂の某町会では実人員の607名を720名と登録して113名

の幽霊を製造して米の配給を受け、それを町会役員や隣

組長で山分けしていたという。某工場では羅災後400名と

なったエ員を、前の通り900名として米をもらい、その剰

余分を工場幹部が物々交換に使っていたそうだ。芝区の

某隣組では150名の幽霊を作り約一年間の不正配給を受け

ていた。……四重とりから、架空人物デッチあげの二重

配給に至るまでさまざまだ。何という人間の悪知恵だろ

う。生きるためとはいえ情ない。

「一億困苦を克服、国体を護持せん」と下村情報局総

裁が言った。後半なんかどうでもよいか、確かに、この

困難な時こそ国民は共に力を合わせて乗り切らなくては

ならない。警視庁では不正者の絶滅を期して取り締まって

いるという。だがおそらく幽霊は後を絶つまい。

おおたかの森駅宣伝と署名
９月９日(金)15：30～14：30

米空軍オスプレイ飛行停止！
８月１９日、米軍は兼ねてから危険性が指摘されてき

たオスプレイのCV22全機飛行停止を命じた。今年に入っ

て 3月にノルウェーで、そして6月にカリフォルニアで

も事故が発生したためだ。だが空軍の話であり、在日の

海兵隊のオスプレイは対象外。在日アメリカ軍沖縄配備

のMV22オスプレイは飛行継続だ。日本では沖縄などで墜

落したり、各地で不具合が起きて帰れず、不時着して民

間空港に居座ったり。それでも、いいなり岸田内閣。

許すなロシアの侵略に乗じた原発再稼働
岸田首相は８月24日。これまでに再稼働した原発10

基に加えて、7基の原発を来夏以降に再稼働する方針を示

した。福島第一原発事故から10年を迎えた2021年に策定

した「第6次エネルギー基本計画」のなかで、政府は福島

第一原発事故を教訓として、「可能な限り原発依存度を

低減する」方針を掲げてきたが、今回、「原子力を最大

限活用していく」と大きく政策を転換した。今夏の猛暑

やロシアのエネルギー「人質」戦略もあってのことだが、

７基の再稼働だけでなく「次世代革新炉の開発・建設」

なども含めた大転換だ。

福島では双葉町の住民の帰還が認められたが避難民は

帰れない。ウクライナでは原発を盾にしたロシア軍の攻

撃が伝えら

れる。原発

は国を守ら

ない、国民

の命を守ら

ない！

映画『ザ・思いやり』から見えてきた事
今年３月末～６月までの約3ヶ月間、市内各地でパート

１とパート２を上映しました。この映画は、ドキュメン

タリーで監督は日本在住のアメリカ人ですが、内容は日

本国民にとって容認できないものが映し出されています。

1978年に防衛庁長官だった金丸信が、在日米軍基地で

働く日本人従業員の給与の一部（62億円）を負担すると

決めたことが発端ですが、この映画制作当時の2015年度

の米軍駐留経費は8911億円に膨れ上がっており、その他

数多くの理不尽が沖縄は無論、本土でも拡がっています。

なぜ日本の土地を占領している米軍に多額の「思いや

り」予算まで支払うことになってしまったか？

近く再度上映会を開く予定です。ご一緒に考えましょう。

戦場となっているクライナのザボリージャ原発


